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羊走过的路，也是人走过的路——— 北漂90后小医生远程指导妈妈就医———

春牧场
□ 李 娟

不就是看个病吗
□ 赵雅楠

6 10
这一套流程下来，我们

才能在一天的末尾，拿着医
生开的医嘱，到药房取回自
己的药。

想必对每个人来说，最大的期待就
是今日事今日毕，除却看病流程中其他
的拖延因素，自己对路线的选择、对检
查的先后排序、对科室的位置熟悉情
况，也是排号等位中的主要影响因素。

否则，就很有可能，影像科今天的
预约已满，需要预约到下周，而因为影
像的延误，你还需要再次挂号才能完整
看完一个病。

傍晚，我带着沉甸甸的一摞卡和数
百张内涵图，满意地回家了。

一进家门，吃过晚饭，我就开始
“闭关锁国”，将所有的就诊卡拍成照
片，只为这卡上的卡号，将来网上预约
可能会用到。接下来就是历时3小时的
修图大战，因为我老妈有呼吸和消化方
面的问题，所以，我把这些医院的呼吸
科、消化科、影像科着重进行标记，用
汉字放大打出具体位置，包括如何前往
的路线图。

比如去西京医院的呼吸科，我会在
照片上写着：进门诊大厅后，乘坐右手
边的扶梯上3楼，再向前直行20米，看
到呼吸科的牌子，再右拐一直走到头，
右手边第一个诊室就是目的地。

码着文字，不知不觉已到深夜。看

看明天10:00的车票，我终于心安了。即
使我远离老妈，也能给她远程挂号，也
能让她不绕圈子直达目的地，想想，竟
有一种说不出的踏实感。

可能你们觉得办一堆就诊卡是一件
晦气的事儿，因为大家都觉得医院是一
个晦气的地方，没事儿别去医院。办什
么就诊卡，不生病还催着生病？

可在我眼里，这些卡其实是防患于
未然。到了老妈这个年纪，从经历五十
肩(即肩周炎。以肩关节疼痛和活动不
便为主要症状的常见病症，本病的高发
年龄在50岁左右)开始，就基本上要与
疾病作战了。随着器官的不断老化，医
院将渐渐成为他们除了家之外又一个常
去的地方。他们其实是一个落后又孤单
的群体，在科技社会里，他们大多数人
对于网络不熟悉，无法使用电子产品挂
号，自食其力就只能早起排号，可他们
又到了一定年岁，腿脚无力又行走不
便。

说他们孤单，是因为那个年代的父
母，基本上都赶上了计划生育，一家就只
有一个孩子。为了孩子的前途，他们催着
喊着将孩子赶到了北上广深、杜克哈佛，

“父母在不远游”似乎在当下变成了“父
母在才远游”。

不过，看着这些沉甸甸的就诊卡和
已经排完版的照片文档，我知道，我有能
力把健康留给老妈，也有能力做老妈最

棒的路线规划师。曾几何时，老妈因为不
认识病理科，将取出的标本送去了检验
科，差点浪费从胃里取出的三块肉；曾几
何时，因为问人问错方向，过了取号时
间，甚至白跑一趟。老妈不愿自己去医
院，我也理解，毕竟年轻人都常常在医院
迷路，更何况是身患疾病的老妈。

检查:没啥，我们只是需要提前做的
工作不一样

从西安回来的路上，我一心想着老
妈的哮喘合并慢阻肺，一进屋，就开始
联网预约挂号。尝试多种途径后，终于
在新闻联播的好时段内，连刷三次，刷
到了西京医院呼吸内科的专家号，至
此，老妈的呼吸问题算是有了着落。

不过，问题又来了，面对明天可能
进行的检查，今晚的老妈该怎样准备
呢？到底该不该吃药？不吃药，怕她今
晚气短；吃药，会不会影响明天的检
查？

我还在琢磨呢，老妈那边打来电
话：“宝贝，妈这药今天吃完，就只剩
下一盒了，你能在医院开点药，给妈寄
过来吗？”

我：“妈，合着你已经吃过药
了？”

老妈：“噢，你咋忘了妈吃药的时
间？妈的药都是早晚吃的，不是早上一
大早吃药，就是晚上赶着新闻联播的点
吃药。”

山谷里唯一的一条小道
也时断时续，若有若无。这条
山谷是个死胡同，尽头堵着
厚厚的冰层。

一靠近山谷尽头，还有几十步远的
时候，就能感觉到寒气扑面。再走几步，
转过一块大石头，“哗”的一下子，视野里
全铺满了又白又耀眼的冰的世界！冰层
上还盖着凝固得结结实实的残雪。

冰层边缘截然断开，像一堵墙那样
高高地耸立面前。贴着地面的部分已经
在春天暖和的空气中蚀空，一股晶莹的
水流从那里流出，流出十几步远后，消失
在山脚下的石堆缝隙里。

我们互相托扶拉扯着爬上高高的冰
层。往前走几步，沿着山坡的走势向左拐
一个弯，视野中出现了一面更为巨大的
冰的大斜坡，自南向北拖拽下来。卡西从
冰层边缘靠着山体的石缝里摸出来一把
又大又沉、木柄又长又粗的斧头。真好，
在一个从来也不会有人经过的地方，只
要你记性够好，东西塞哪儿也丢不了。

她用斧刃刮去冰层上有些脏了的残
雪，然后一下一下地砸击脚下幽幽发蓝
的坚硬冰层。一道道白色裂隙不断加深，
一团团脸盆大的冰块塌下来，冰屑四溅。
她不时停下来拾一小块碎冰丢进嘴里咔
啦咔啦地嚼。这是孩子们在吉尔阿特不
多的零食之一。

我则帮着把砍开的冰块一一装进袋

子，不一会儿手指就冷得发疼。
就在这时，一抬头，像遇见鬼似的！

在天空与冰雪的单调世界里，居然出现
了一个漂漂亮亮、整整齐齐的小姑娘！

只见她正小心翼翼在上方冰层尽头
一步一滑地往下蹭着行进，手挽一只亮
晶晶的皮包。

我和卡西一时没回过神，都停下手
里的动作，呆呆看着她越走越近。后来，
卡西像突然才想起似的，叫出了她的名
字，主动打起招呼来。那姑娘漫不经心地
答应一声，继续险象环生地往下蹭。她的
鞋跟太高了。

走到跟前才看清，她的绝大部分“漂
漂亮亮”原来只是衣饰的漂漂亮亮：黑色
闪光面料的外套里面是宝石蓝的高领毛
衣。脖子上挂着大粒大粒的玛瑙项链，左
右耳朵各拖一大串五颜六色的塑料珠
子。花毛线手套，刚打过油的高跟鞋。头
发纹丝不乱(我和卡西则呲毛乱炸的)，后
脑勺两边对称地别了一对极其招摇的大
蝴蝶发夹。辫梢上缠着一大团翠绿色金
丝绒发箍。手指上一大排廉价戒指。浑身
香气冲天，一闻就知道用的是一种名叫

“月亮”的蓝瓶香水，已经在我们当地的
姑娘媳妇间流行了二十多年，同时还可
用作驱蚊水……

如此拼命的架势，若是出现在城里的
话会显得很突兀很粗俗的。但在荒野
里——— 荒野无限宽厚地包容一切，再夸张

地打扮自己都不会过分。哪怕从头到脚堆
满了花，也仅仅是“漂亮”而已——— 怎能说
不漂亮呢？人家从头到脚都堆满花了。

她俩没完没了地问候，然后在有限
的时间里迅速互通有无各自的最新见
闻：谁家新近搬到了附近，谁家的女儿去
阿勒泰上学，谁家小伙和谁家姑娘好上
了……

我在旁边细心打量那姑娘，她脸蛋
上涂着厚到快要板结的粉底，但是涂到
耳朵附近便戛然而止。嘴唇上也不知反
反复复抹了多少遍口红，以至于门牙都
红了。就冲这股认真猛烈的打扮劲儿，也
绝对能给人留以不折不扣的“漂亮姑娘”
印象。至于她本来长得啥样儿，谁都不会
注意到。

岔路口分手后，我和卡西一边哼哧
哼哧扛着冰走在上坡路上，一边议论这
个去北面牧场亲戚家做客的姑娘。原来，
她之所以不辞辛苦翻越冰达坂，是因为
另一条路漫长而多土。

怎么可以走那条路呢！她的衣服多新
啊，皮鞋多亮啊，头上又浇了那么多头油！

卡西无限向往她的皮包和外套，而
我则下决心要学她那样刀枪不入地化
妆。我俩佝偻着肩背，气喘吁吁爬到山顶
最高处时，不约而同地停下来回头张望。
看到那姑娘还在下方光秃秃的山谷里无
限美好地锦衣独行，寂寞而满携热烈的
希望。

据新华社北京１０月２６日电 北京奥运会主
体育场、国家体育场鸟巢自２００８年１０月北京奥
运会结束后开放运营至今，已累计接待中外游
客超过３０００万人次，举办各类赛、演活动２９０余
场，年营业收入超过２亿元人民币，连续多年实
现盈利。

据国家体育场公司总经理相军介绍，２００８年
北京奥运会后，在北京市国资公司的主导下，鸟
巢按照“政府主导、社会参与、企业运作”的运
营管理体制，通过市场化和多元化运营，逐步形
成了以大型活动、旅游服务、商业开发为支撑的
三大主业，实现了场馆的可持续发展。

相军透露，鸟巢凭借一流的场地设施、完善
的场地服务和巨大的社会影响力，坚持引进与自
办相结合，培育国际赛事演出平台，已成为中国
体育文化的标志性舞台。北京奥运会后，世界田
径锦标赛、意大利超级杯、南美超级德比杯、滚
石三十周年等一系列具有重大影响力的活动都在
鸟巢举办。

鸟巢还创办了一批自主品牌的活动项目，
如２００９年创办鸟巢欢乐冰雪季，至今已举办八
届，累计接待游客１６０多万人次；２０１２年推出视
听盛宴《鸟巢·吸引》，已分别在鸟巢和水立方
成功举办了６个演出季，上演１４５场，吸引观众
７０万人次。

除此之外，鸟巢还深度发掘建筑之美及其所
蕴含的奥运精神，开发奥运贵宾游、顶美特色游
等游览路线，成为国家５Ａ级旅游景区。

鸟巢已累计接待中外游客
超过３０００万人次

□ 本报记者 王 建

10月28日，卫冕冠军新疆队坐镇主场迎战
吉林队，迟到了一周的2017至2018赛季CBA将
拉开大幕。

这是CBA的第23个赛季，不过，人们更看
重的是它的另一重身份——— 姚明出任中国篮协
主席后的第一个赛季。伴随着姚明上任，CBA
管办分离迈开实质性步伐，新赛季变化颇多，
呈现前所未有的新气象。

这也是CBA格局重组的赛季，老牌强队衰
落，新兴势力崛起，群雄逐鹿，烽烟并起。

改革切中时弊

9月23日，CBA联赛会议召开，会议的主
题是改革+改变。第二天，在北京体育大学举
行的球员体能测试上，人们就感受到了切切实
实的变化——— 不再要求全队参加，而是通过抽
签从每支球队选择两名球员进行测试。

更多的变化接踵而来：季后赛参赛球队
从8支增加到10支，常规赛每周6天安排比赛，
使用全新的技术统计系统，设立视频回放中
心等等。

新赛季的改革措施，每一条都切中CBA的
时弊。过去，体能测试劳民伤财，引得球员和
俱乐部怨声载道；赛季赛程过短，致使联赛曝
光不足；裁判判罚不准确，引起很多争议。通
过改革，上述这些问题在新赛季会得到一定程
度的解决。

“NBA式交易”

伴随着改革，CBA的球员转会空前活跃。
上海队的刘晓宇和江苏队的常林加盟北京，山
东队的李敬宇转投山西，广东队的高尚和董瀚
麟分赴青岛和上海，赛季开始前，CBA诞生多
笔重量级转会。

此外，新赛季CBA还出现了两笔球员交
易：辽宁队把廉明、柴长易和高诗岩送到吉林
队，换来了钟诚；江苏队用衡艺丰换来了广州
队的史鸿飞和一笔现金。因为类似NBA的球员
交易方式，这两笔交易被称作CBA的“NBA式
交易”。

外援方面，在40多名外援中，有半数以上
是新面孔。另外，外援中有斯科拉、兰德里和
劳森等8名NBA火箭队原球员，是一大看点。

本赛季，共有50名球员参加CBA选秀，最
终有11名球员被10家俱乐部选中，参选人数和

被选中人数均创历史纪录。

四强格局终结

京粤疆辽四强争霸，是CBA近几个赛季的
主旋律。不过，上赛季这一格局松动，本赛季
则已经终结。

四支球队中，北京队是变化最大的。带领
球队四年夺得三冠的马布里加盟同城球队北京
北控，北京队失去了“大脑”和“灵魂”，并
且从管理层到教练，经历了“大换血”。全新
的北京队很可能会经历一阵阵痛。

从上赛季开始，广东队就宣布进行重建，
但在易建联回归后，仍然强势打进了总决赛。
本赛季，广东队送走了高尚和董瀚麟等中生代
球员，只留下易建联、周鹏和一批年轻球员，
实力不弱，但阵容深度有所欠缺。

相比北京队和广东队，卫冕冠军新疆队变
化不大，但他们失去的是最重要的两名球
员——— 周琦和布拉切。周琦加盟NBA火箭队，
布拉切因伤病和状态原因被替换，新疆队的内
线实力与上赛季相比档次下降。

四支球队中，辽宁队是最稳定的。在第
十三届全运会上，辽宁队夺得了冠军，在贺
天举等伤员回归后，他们是新赛季CBA的夺

冠大热。

高速男篮迎来机会

四强格局终结，给了其他球队参与争霸的
机会，山东高速男篮就被视为夺冠的热门球队
之一。

引进劳森、莫泰尤纳斯、张春军和张庆
鹏，王汝恒回归，小将朱荣振上调，新赛季高
速男篮有六张新面孔。这六名新人中，劳森和
莫泰尤纳斯是NBA级别的外援，张春军和王汝
恒随四川队夺得过总冠军，张庆鹏经验丰富也
有总冠军经验。就纸面实力来看，高速男篮的
阵容十分强大。赛季开始前的热身赛七战全
胜，也让高速男篮的前景一片光明。

在外界热捧的时候，高速男篮主帅凯撒却
一直在给球队降温，他表示球队阵容变化很
大，需要很长的时间磨合，高速男篮并不是夺
冠的最大热门。

尽管如此，客观来说，本赛季是高速男篮
夺冠的一个好机会。首先，四强格局终结，竞
争对手减少；其次，丁彦雨航决定在CBA再战
一年，球队兵强马壮。下个赛季，两个方面均
可能会出现变化，那时候高速男篮再想争冠，
难度或许会更大。

新赛季CBA明日开打———

格局将变 气象更新

□ 本报记者 陈巨慧

由导演张黎监制，张挺执导，姚昱竹担任
总制片人，汤唯领衔主演的古装剧《大明皇妃
孙若微传》，下个月将于无锡开机，预期于
2019年新年和观众见面。日前，出品方公布首
款概念海报，揭开该剧的神秘面纱。

《大明皇妃孙若微传》改编自莲静竹衣经

典小说《六朝纪事》，以历经明朝六代皇帝更
替的传奇皇后孙若微的经历为主线，展现大明
王朝从初建王朝到国力鼎盛的那段历史。脱胎
于小说的这部剧集，不拘泥于原小说中的故事
走向，取其精华，去其糟粕。

“我们看中《六朝纪事》，是因为小说中对
明朝孙皇后这个人物的描写，伴随着这个人
物，她周围的那些皇帝、将领、官商、百姓都
格外引人入胜。它很好地展现了明朝的风貌，
而这在之前的众多影视作品中都不曾有过。”
制片人姚昱竹介绍，生动的人物打动了她，

“这部剧讲述的是明朝第一家庭的故事，我们
花了三年时间，从选题到故事大纲，然后再到
剧本，一遍又一遍修改，最终打磨出剧本。无
论故事框架，还是人物性格，以及所要表达的

家国情怀，已经和原来的小说完全不同。”
剧中主人公孙若微将由演员汤唯出演。
汤唯表示，自己欣然接受邀请出演若微一

角，也是因为她对这个历经数代沉浮的女性角
色非常感兴趣。她认为，从16岁演到70多岁，
本身就是对演技的考验和打磨。可以长时间沉
浸在一个角色中是一种幸福。而这个女性角色
永远处于极端的危险状态，在刀尖上行走，表
演拿捏尤为过瘾。

为了演好这个角色，汤唯在结束了新片拍
摄后，一直在为这部剧作准备，包括学习明朝
历史文化、明朝的走姿礼仪、各种台词发
音……她希望能将一个不一样的皇后展现给观
众，也希望能在与各位演员的激烈碰撞中，将
自己的演技进一步锤炼。

日前，出品方公布了该剧的首款概念海
报，明亮眼睛的红色眼影中，金戈铁马，红墙
宫殿，展现了那段波澜壮阔历史的同时，也将
故事聚焦在那有神的眼眸中。“万古一瞬，天
地双眸。该剧也希望用汤唯的双眼去看待那段
历史。”制片人姚昱竹说。

曾经打造过《大明王朝1566》《走向共
和》《人间正道是沧桑》等剧的张黎，对明朝
历史比较熟悉，和导演张挺也是老相识。当看
到剧本后，张黎认为，这是不可多得的一个剧
本，其对人物性格的描绘有独到之处。受剧本
吸引，张黎答应担任监制。

而身兼编剧、导演之职的张挺，对于明朝
历史也比较有研究。此次，希望在他的笔下和
镜头中，明朝历史变得更为真实而生动。

古装剧《大明皇妃孙若微传》下月开机，汤唯领衔主演———

制片人：故事表达的是家国情怀

北京时间10月26日
凌晨，在2017-2018赛
季意甲联赛第十轮的一
场比赛中，AC米兰队
客场以 4：1战胜切沃
队，近5轮联赛首次品
尝胜利的滋味。

图为AC米兰队球
员穆萨基奥（左一）凌
空踢球。

□新华社/欧新

意甲联赛：

AC米兰胜切沃据新华社北京１０月２６日电 ２０１７中国拳王
赛２８日晚将在天津工业大学体育馆再燃战火。
这项国内最高等级的职业化拳击赛将迎来今年
的首个高潮，第一条中国拳王金腰带将在本站
比赛中正式决出归属。

在备受期待的６４公斤级金腰带挑战赛中，
现年２０岁的天津全运会冠军、“中国拳王”卫
冕冠军王港，将接受山东选手齐胜泽的挑战。

２１岁的山东选手齐胜泽今年异军突起，他
在全国锦标赛中一路过关斩将闯入决赛，尽管
负于上海选手李泉龙，但仍创造了个人拳击生
涯的最佳战绩。获得中国拳王赛参赛资格后，
齐胜泽继续强势表现，接连打败了那梅拉和叶
尔兰努尔兰别克两员悍将，成为第一位拿到金
腰带挑战权的选手。

２０１７中国拳王赛
本周将决出首条金腰带

北京时间10月26日，在2017-2018赛季NBA
常规赛中，连续第二场以控球后卫身份出战的勒
布朗·詹姆斯贡献了29分、13次助攻和10个篮板
球，但由他率领的骑士队还是在客场以107：112
输给了布鲁克林篮网队。

图为勒布朗·詹姆斯（左）在比赛中传球。

□新华社发

NBA：骑士客场未破网

据新华社华盛顿１０月２５日电 激烈的美职篮
比赛强调对抗，而对抗则离不开肌肉。不过现如
今一股素食主义的清流正在ＮＢＡ悄然兴起，一
些球员表示，素食可以帮助控制体重，也可以为
身体带来不亚于肉食的能量。

本赛季加盟波士顿凯尔特人队的欧文从本赛
季开始尝试素食，他表示素食让他的身体感到非
常舒服，而且能量不减反增。“我必须远离各种
肉食，我的身体感觉比以往更有力量，也能帮助
我保持高水准的运动能力。”欧文说。

波特兰开拓者队球星利拉德从今年夏天就发
誓准备减重，到目前为止已经减掉了１０磅，而其
中的奥妙就在于逐渐向素食主义靠拢。利拉德
说：“以前我总觉得吃素是一种炒作，但现在我
逐渐发现它的确是一种更健康的生活方式，我能
感觉到。”

效力于纽约尼克斯队的土耳其中锋坎特整个
夏天也迷上素食。坎特表示，刚刚过去的夏天他
一共减掉了将近４０磅的体重。

此外，崇尚吃素的还有丹佛掘金队的小前锋
钱德勒、金州勇士的麦基、费城７６人队的奥卡福
和印第安纳步行者队的杰弗森等球员。

素食主义正在NBA悄然兴起
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